

No os voy a marear con la situación actual, de la que todos somos conscientes y que afecta especialmente al hecho edificatorio residencial que ha constituido gran parte de nuestro trabajo...dejando a veces de lado otras competencias y nichos de mercado que otros profesionales han ido asumiendo paulatinamente...

El momento actual es determinante en varios sentidos **Bolonia, CTE, sostenibilidad, crisis**, etc... pero puede resultar el catalizador adecuado para prepararnos a nuevas (más bien olvidadas y a recuperar) formas de trabajo y oportunidades, disponemos de la formación adecuada y una profesionalidad contrastada, para lo que el momento actual es decisivo ya que resulta generalmente aceptado que las épocas de crisis y cambio, bien gestionadas, se constituyen en **grandes oportunidades...**

Debemos realizar el debate sobre ejes centrales que giran en torno a las causas, el análisis sereno de la situación real y la correcta preparación mediante los instrumentos de los que disponemos para salir de la misma y estar lo mejor preparados posible para el futuro...

¿Qué podemos hacer? ¿De qué instrumentos disponemos para atajar esta situación?

- Pongamos en marcha todas nuestras **competencias** para aprovechar al máximo las oportunidades de trabajo.
- Potenciamos la adecuada **formación** en los nuevos retos que los clientes demandan de la profesión.
- El colegio, al igual que ya hemos hecho en nuestros estudios, deberá **mejorar su productividad y disminuir los costos**, abandonando la inercia de los últimos años, todos tendremos que apretarnos el cinturón...
- Utilizar, al máximo, las **nuevas tecnologías** para mejorar los actuales ratios de costos de tiempo y dinero...
- Tendremos que **revalorizar** ante la profesión, ante los clientes y ante la administración la labor colegial y adaptarla a los nuevos tiempos y necesidades..
- Cambiar completamente el marco de **prioridades**, gastar menos en unos ámbitos para invertir adecuadamente en preparar nuestro futuro...
- Realizar una política intensiva y pro-activa de promoción "**empresarial**", aunque se nos da bastante mal... para, por un lado, evitar que tanto los actuales como los futuros arquitectos naufraguen... y por otro situarnos en una situación idónea para el futuro.
- Deberemos **diversificar** nuestro campo de trabajo, tanto hacia sectores hasta ahora dejados relativamente de lado como: inspecciones técnicas, obra, peritajes, valoraciones, gestión, diseño, instalaciones, estructuras,...en fin abarcar todo el abanico de nuestras posibilidades, así como en sectores emergentes: medio ambiente, sostenibilidad, innovación (I+D+I)
- Intensificar las relaciones con las **administraciones**, para buscar sinergias y potenciar las oportunidades, tanto a través de los compañeros funcionarios como de la colaboración en concursos, licitaciones, etc...
- Únicamente se puede ser **competitivo** si es capaz de buscar los nichos adecuados en los que aplicar todo nuestro potencial.

Solo si desde las capacidades del colegio como representante del colectivo y enlace con otros colegios y colectivos relacionados, y por medio de los que estemos o estén en los órganos representativos seamos capaces de conjugar los actuales retos saldremos todos, **veteranos y noveles**, reforzados...

Espero, si cuento con vuestro apoyo, y en unión con el resto de la Junta, llevar adelante los planteamientos necesarios, y siendo conocedor tanto de la profesión liberal como de la administración, potenciar los valores e intentar resolver las necesidades de ambos mundos...

a 17 de abril de 2009, Alfredo Bengoa Iñiguez de Ciriano.